

WWW.CARACOL.COM.CO

[ IMPRIMIR ] [ CERRAR VENTANA ]

Especiales /

## Un Brasil diverso y acomodado en religión, recibe al papa Benedicto XVI

05/09/2007 - 10:33:00

Fuente: EFE

El Brasil que el Papa Benedicto XVI visitará esta semana es un país diverso en su religiosidad, que contraviene sacramentos como el del matrimonio, practica al mismo tiempo el catolicismo y el candomblé, y se dice creyente, pero poco practicante.

Es el diagnóstico que hacen muchos observadores e incluso centros de estudios católicos que en las últimas semanas vienen desmenuzando cada uno de los aspectos de la religión en Brasil, donde la población tiende a acomodar la práctica del culto católico a otras necesidades más laicas.

En los meses previos a la visita, el Papa y algunos de sus obispos en Brasil han puesto más énfasis en la calidad de la práctica religiosa y menos en la cantidad, un aspecto que, sin embargo, no han dejado de destacar con afirmaciones constantes de que Brasil es el país con mayor número de católicos del mundo.

El Centro de Estadística Religiosa e Investigaciones Sociales (CERIS), vinculado a la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil, publicó un estudio en 2004 que mostraba que solo el 10 por ciento de los católicos participaba en actos religiosos dos o más veces por semana, mientras que entre los practicantes de religiones evangélicas y pentecostales, ese porcentaje superaba el 50 y el 65 por ciento respectivamente.

Una encuesta divulgada por el instituto de investigación Ibope la semana pasada, y realizada a petición de la organización no gubernamental Católicas por el Derecho de Decidir, mostró que el 88 por ciento de los jóvenes consultados creen ser buenos católicos aunque usen métodos anticonceptivos.

El 96 por ciento se dijeron a favor del uso de preservativos para evitar un embarazo y enfermedades contagiosas por vía sexual, y casi el 80 por ciento no está de acuerdo en esperar al matrimonio para tener relaciones sexuales.

Los resultados de la encuesta, realizada con 1.268 personas de 18 a 29 años en 315 municipios, coincidían con otra que se hizo hace dos años con católicos de todas las edades. Según la Fundación Getulio Vargas, entre 2000 y 2003 se mantuvo estable el número de fieles católicos, después de que el censo revelara un descenso de 10 puntos de la población que se declara católica en Brasil (el 73,8 por ciento).

Sin embargo, otro sondeo de las universidades federales de Sao Paulo (Unifesp) y de Juiz de Fora (UFJF) mostró que continúa la tendencia a la baja, y pasó del 83,8 por ciento de la población en

1991 al 68 por ciento de 2006, mientras que el de religiones evangélicas subió del 9 al 24 por ciento.

Las conclusiones aparentemente contradictorias de ambos estudios, publicados en la última semana, se explicaría, según los autores del segundo, a la diferencia del periodo considerado. La visita a Brasil de Benedicto XVI tiene como motivo oficial la apertura de la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y del Caribe (CELAM), que inaugurará el día 13 de mayo en la ciudad de Aparecida, en el Estado de Sao Paulo.

Pero tanto la visita como la propia conferencia buscan también impulsar la misión evangelizadora y promover una práctica más fiel a la doctrina que el Papa ha defendido férreamente tanto desde que ocupa el trono de Pedro como cuando era prefecto de la Congregación de la fe. El desafío que el Papa y la CELAM van a tener será revitalizar la Iglesia en un continente en el que viven casi la mitad de los católicos del mundo y donde la Iglesia Católica ve disminuir su influencia.

La acción misionera para difundir el evangelio será precisamente el tema de la reunión de los obispos, que centrará sus esfuerzos no solo en los religiosos, sino sobre todo en los laicos, y dentro de estos en la juventud. Según la palabras de Odilo Scherer, el arzobispo de Sao Paulo, la CELAM no tiene como objetivo discutir cuestiones dogmáticas, sino que tendrá "un carácter eminentemente misionero y pastoral".

El tema de la Conferencia, "Discípulos y misioneros de Jesucristo, para que en El nuestros pueblos tengan vida", será el "hilo conductor" de los debates y propuestas. El retorno de las ovejas descarriadas al rebaño sería el mensaje del Papa en esta visita pastoral, que inevitablemente será comparada con las que hizo su carismático predecesor.

[ IMPRIMIR ] [ CERRAR VENTANA ]